

Fecha: 22-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: José Pablo Gómez es encomendado a “recuperar el prestigio” de la Dirección de Presupuestos

Pág. : 2
 Cm2: 364,1
 VPE: \$ 4.782.255

Tiraje:
 Lectoría:
 Favorabilidad:
 No Definida

J. AGUILERA y M. P. NAUDON

“Le estamos diciendo bienvenido de regreso”, destacó el futuro ministro de Hacienda, Jorge Quiroz, sobre el nombramiento de quien será su director de Presupuestos. Tal como había adelantado este medio, se trata de José Pablo Gómez, ingeniero y economista, ex-DC, que conoce de cerca la institución, pues se desempeñó entre 2008 y 2022 como jefe de la División de Finanzas Públicas.

En ese período, Gómez participó desde su función técnica en la Dipres de los dos gobiernos de la expresidente Michelle Bachelet, y los dos del expresidente Sebastián Piñera. En el de Gabriel Boric, lo removieron de Dipres.

La directora actual es Javiera Martínez, quien ha recibido críticas por errores en estimaciones de ingresos y por el incumplimiento fiscal.

Desde noviembre de 2022, Gómez se ha desempeñado como CFO de Enap. “El Mercurio” consultó a la firma sobre si ya renunció, pero no hubo respuesta.

Quiroz lo definió como “una persona con acabado conocimiento. Es un fiscalista, creyente en las instituciones, (aunque) dejó de serlo en este último período”. Ignacio Briones, otrora

Asumirá la jefatura del organismo, confirmó Quiroz:

José Pablo Gómez es encomendado a “recuperar el prestigio” de la Dirección de Presupuestos

- El economista ex-DC trabajó entre 2008 y 2022 en la Dipres, hasta que fue removido al iniciar el gobierno de Boric. En su retorno estará acompañado de su colega José Ignacio Llodrá.

ministro de Hacienda, destacó sus aptitudes: “Difícil imaginar mejor nombre (...). Brillante, leal y conocedor como pocos de las complejidades de la política fiscal”, escribió en X.

José Ignacio Llodrá también llegará a la Dipres. El economista UC formó parte del equipo que asesoró a Evelyn Matthei, pero se incorporó a las conversaciones con el comando de Kast durante la segunda vuelta y

“lleva un tiempo” trabajando con Quiroz, según sus propias palabras. Hasta hace poco cursaba un máster en Harvard y un MBA en el MIT, además de trabajar como asociado en Cornerstone Research, consultora económica con sede en Washington. “Gran economista, gran valor y también gran conocedor de estos temas”, destacó su futuro jefe en Hacienda, sin detallar su cargo específico.



José Pablo Gómez asumirá en la Dipres.



José Ignacio Llodrá también llegará a la entidad.

El “desprestigio” institucional

El rol de la Dipres en esta administración será crucial, pues una de sus metas más ambiciosas es cuadrar una rebaja de impuestos con un ajuste fiscal por US\$ 6.000 millones, y terminar en un balance estructural positivo al cierre del gobierno.

La misión es especialmente compleja cuando el ministro de Hacienda es reconocido por su experiencia en la microeconomía, pero no se especializa en el ámbito macrofiscal. Con todo, Quiroz afirmó que el perfil de Gómez ayudará en una tarea más importante aún: “Recuperar el prestigio de la Dipres”.

Según expresó, “la Dipres no se va a arreglar con un Consejo Fiscal Autónomo (CFA) que la saca a pasear (...). La Dipres es un patrimonio económico del país, y la vamos a levantar con acciones concretas, con seriedad, institucionalidad”.

Entre esas medidas, adelantó Quiroz, es importante “ponerse al día en normativas del Fondo Monetario (Internacional), ya hace mucho rato”. Por ejemplo, detalló, “no puede ser que haya tanto gasto bajo la línea, hay muchos de esos gastos que corresponden estar arriba de la línea”.